

INTERESES LOCALES

EL FERROCARRIL DE BAEZA A REQUENA

Hace unos días, al lamentar la traslación de un funcionario del cuerpo de Obras Públicas, acogimos el rumor hasta nosotros llegado de que el ferrocarril de Baeza a Requena, en el caso de construirse, no pasaría por Albacete.

Entendíamos que esa voz de alerta era, debía ser, suficiente para que la Comisión gestora que en Albacete funciona para cuanto con ese ferrocarril tiene relación se ocupase de realizar sin demora los trabajos necesarios para evitar que tal cosa suceda, en bien no solo de los intereses de nuestra capital, sino de los de la provincia.

Después de publicada en nuestro número del 14 del actual la noticia a que aludimos se nos dice, que es un hecho, el que con motivo de los trabajos que actualmente practica el Consejo de Ordenación Ferroviaria, se ha variado el primitivo trazado del ferrocarril de Baeza a Requena y que en el nuevo que se proyecta, la línea no pasa por Albacete.

No queremos insistir en la importancia que esto tiene para nuestra capital y esperamos que, sin necesidad de nuevas excitaciones, el Alcalde de Albacete convocará inmediatamente a la Comisión gestora que preside, a fin de que ante el actual estado de cosas, se inicie la activa labor procedente en defensa de los intereses y de los derechos indiscutibles de nuestra ciudad.

Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán secciones por tarde y noche, estrenándose la preciosa película de la que es intérprete el popular y celebrado artista Jackie Coogan, que lleva por título «Chiquitín, artista de Circo», en cinco partes.

Completará el programa la graciosa ópera cómica en dos partes «Las dos novias».

Para mañana se anuncia un estreno importante, dedicado a las señoras y señoritas «Como se hace un maniquí», que forma parte de la colección «Elegancias», donde hallarán muchas curiosidades en cuestiones de modas de actualidad.

TRIBUNALES

Elementos para mañana en la Audiencia.

Dalmiel.—Vista de un pleito seguido entre don Manuel Carballo Flores y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante, sobre pago de cantidad.

Letrado, señor Garljo Hernández. Procurador, señor Sánchez Silva.

Albacete.—Vista de otro pleito seguido entre doña Emilia Pizsgo, doña Concepción Pérez Ruiz y el Estado sobre pobreza de la primera.

Letrados, señores Gotor y Sánchez Martínez y el del Estado.

Procuradores, señores Alcazar y Ponce.

SUCESOS

UN TIMO QUE FALLA

Por Juan Antonio Almendros López, encargado del almacén de tejidos «La Virgen de los Llanos», se ha presentado una denuncia contra Jesús Martínez Galdón, dependiente que fué de los mismos, por suponerle autor de varias estafas cometidas.

Hace algún tiempo por medio de cartas o telegramas, que figuran como remitidos por Mateo Sánchez hijo de don Alejandro, el dueño del establecimiento mencionado, el cual se encuentra en Sevilla, se solicitó cantidades de pacientes y clientes de la casa, que fueron enviadas.

Después de varios casos sucedidos ha logrado averiguarse que Mateo no era el autor.

Ultimamente recibió un nuevo telegrama desde Córdoba, su abuelo de...

dole que remitiera 900 pesetas, a dicha ciudad, a donde se había trasladado.

En vista de todo ello, por el Jefe de Policía señor Pujante se ha telegrafado a su compañero de Córdoba, interesándole la detención del Jesús, a quien se cree el autor de la combinación.

La denuncia en unión de las cartas y telegramas recibidas por los que han sido objeto del timo, han pasado al Juzgado de Instrucción.

GOBIERNO CIVIL

FOLLETO RECOGIDO

En virtud de orden recibida de la Dirección general de Seguridad, han sido recogidos por la policía en los kioscos de periódicos de esta capital, 21 ejemplares del folleto titulado «El novellista que se vendió a sí mismo», donde se censura duramente a «El Caballero Audaz».

NECROLOGIA

En Villarrobledo ha rendido su tributo a la muerte la esforzada doña María del Pilar Arce y Romero, perteneciente a una de las familias más distinguidas de la región, en la que gozaba la finada de generales simpatías por sus relevantes virtudes.

Enviamos la sincera expresión de nuestro pésame más sentido a la familia doliente, especialmente a nuestros amigos don Francisco y don Miguel Jiménez de Córdoba, sobrinos de la finada.

Comentarios a un concurso

PARA EL SEÑOR ALCALDE.

La lectura de la convocatoria recientemente anunciada para proveer la plaza de Médico Tocólogo del Ayuntamiento de Albacete, nos ha producido verdadera sorpresa, puesto que en modo alguno se puede considerar como ajustada a las normales reglas en casos parecidos.

Creemos muy afinado el que se trate de aquilatar cuidadosamente los méritos que haya de poseer el especialista encargado de desempeñarla, pero nos parece también que estaría muy dentro de la más elemental ética, el que esos méritos tan meticulosamente pedidos tuviesen una cotización práctica, lo que traducido en vulgar romance, quiere decir que a mayores méritos, mayor ha de ser la retribución que se asigne al que sea designado para desempeñar el cargo.

Lo que no podemos aceptar en buena moral profesional es que en un concurso en el que se piden tan relevantes cualidades, se haya omitido precisamente el dato importantísimo de la gratificación o sueldo que ha de llevar consigo la plaza concursada; y muchísimo menos podemos aceptar esa imposición de que el agraciado se haya de comprometer a desempeñarla gratuitamente, hasta tanto que sean consignadas en los presupuestos del municipio las cantidades precisas para su dotación, consignación que puede ser hecha en el presupuesto próximo o en el de dentro de diez años.

Y es tanto más de extrañar esta forma original de anunciar el concurso, cuanto con la debida antelación el Ayuntamiento se dirigió al Colegio de Médicos solicitando en la forma acerca de la manera como debía ser provista la indicada plaza. Lo que hacía suponer la buena disposición del Ayuntamiento para realizar una obra de selección justa y beneficiosa para el vecindario. Por añadidura, sabemos por buena información que el Consejo corporativo de este Colegio Provincial, don Ez-quivel Cuéllar ha defendido con toda equidad el hecho de que no se anunciase la provisión de la plaza hasta tanto que el Ayuntamiento dispusiera en sus presupuestos de la necesaria cantidad para la indispensable dotación.

Y no queriendo entrar en deducciones más o menos suspicaces a las que ampliamente se presta la forma de la convocatoria, hacemos punto final por ahora, con la esperanza de que sea rectificado el error, y sin perjuicio de insistir sobre el asunto y con la intensidad que los medios que fuesen menester.

Doctores FERNÁNDEZ...

FUNCION BENÉFICA

Esta noche, a las diez, se celebrará en el Teatro Circo una función organizada por el cuadro artístico del Ateneo Albacetense, a beneficio de la Asamblea local de la Cruz Roja.

Tomara parte en la fiesta la Banda municipal de música, que estrenará el himno del maestro Peñaiba, dedicado a la Cruz Roja.

El señor Manera leerá la poesía de Sánchez Prieto, titulada «La Cruz Roja».

Por último se pondrá en escena la graciosa comedia en tres actos y en prosa «El gran «lento» de que son autores los señores Paso y Abatl.

NOTICIAS

En el primer correo regresó de Madrid la familia del Médico don Eduardo Gotarredona, y en el tercer ascendente de Valencia, el comerciante de muebles don Julio Gómez Ferrero.

Esta madrugada salieron para Madrid el Jefe provincial de Obras Públicas don José Jimeno Lasala y el abogado don Antonio Sánchez Martínez.

Esta mañana salió para su residencia de Balazote el abogado don Damián Flores Flores.

Ayer permaneció en Balazote el abogado don Diego Giller.

Con numeroso acompañamiento se ha celebrado esta tarde el entierro del cadáver del procurador y propietario don Juan Buendía Arcos.

El finado contaba en esta capital con muchas simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Naviamos nuestro pésame a la familia doliente.

Willys y Overland. Autos sin rival. Entrega inmediata, venta a plazos. Bazar Nuñez.

Ha sido anunciada a concurso previo de traslado la provisión de la Cátedra de Agricultura del Instituto de Cáceres.

Para mañana está convocada a sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Ha dado a luz, felizmente, la distinguida esposa del médico don Manuel María María, un robusto niño. Eshora buena.

Anoche regresaron de Hoya Gonzalo, el comerciante don Manuel Nuñez y su esposa.

Se encuentra en esta capital, en uso de licencia, el telegrafista de la estación de Villacañas, don Enrique López Ochoa.

Vitamin fruit caldo

Substituye a los caldos de carne y otros preparados cereales y líquidos, los que fácilmente fermentan. Indicados en todas las enfermedades febriles. Matarredona Hermanos y otros.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 18

El general Berenguer

Dáse como seguro que el general Berenguer será nombrado capitán general de Galicia, en sustitución del señor Alvarez del Manzano.

Los del cupo de instrucción licenciados.

Por el Ministerio de la Guerra se han circulado órdenes a todas las Capitánías generales, para que sean licenciados los reclutas del cupo de instrucción que se encuentran actualmente en filas.

Festival benéfico

Definitivamente, se ha fijado el viernes 20, a las tres de la tarde, para que se celebre el partido de pelota que se jugará en el Jai Alai, a beneficio de la Cruz Roja del distrito de Palacio, cuya Junta preside la Infanta Isabel.

Asistirá al partido la familia real.

Suscripción

Acíende a 2 000 pesetas la cantidad recaudada para erigir al Rey un monumento en el Cerro de los Angeles, de Madrid, suscripción iniciada por las Asociaciones católicas.

Martínez Anido a Barcelona

En la segunda quincena del próximo mes de Marzo se espera que irá a pasar una semana a Barcelona el general Martínez Anido.

El Colegio de Huérfanos de Maestros.

El director de la Escuela normal de Maestros ha entregado un escrito al Directorio, solicitando se haga efectivo el uno o el dos por ciento de los haberes del personal del Ministerio para el Colegio de Huérfanos, que se conceda al Colegio la subvención del Estado, creación de un sello «Pro Cultura y Caridad», desde 10 hasta 50 céntimos, que se fijará en la inscripción de matrículas y documentos oficiales de la enseñanza.

Su importe se dedicará al sostenimiento del Colegio, donde podrán aumentarse las plazas, dándose en...

trada a más de 160 huérfanos que lo tienen solicitado.

El mencionado director conferenció con el general Muslera, tratando de asuntos relacionados con dicho establecimiento.

Un aumento que causa disgusto.

Ha producido general disgusto entre los profesores de Institutos y otros centros docentes, la noticia de que el Gobierno se propone aumentar en 1 500 pesetas por categoría, el sueldo sólo de los profesores universitarios, sin beneficiar en lo más mínimo al resto del profesorado.

Benavente a Egipto

El día 23 del corriente mes marchará a Barcelona el ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente, quien pasará cuatro o cinco días en aquella ciudad, y después marchará a Egipto, pues se propone pasar en El Cairo una temporada.

El Tercio de Marruecos

En el «Diario Oficial de Guerra» se inserta un decreto dando la denominación de Tercio de Marruecos a lo que en la actualidad se denomina Tercio Extranjero.

Se autoriza al Ministro de la Guerra para aumentar en un 15 por 100 las plantillas cuando las circunstancias lo aconsejen.

Bilbao 18

La Unión Minera

Se confirma que las entidades que han avalado a los consejeros del Crédito de la Unión Minera han solicitado de los mismos la aportación de sus bienes para reforzar el activo de dicha Sociedad.

A pesar de no ser satisfactorio el resultado de algunas contestaciones recibidas, dichas entidades persisten en su labor de ayudar los intereses comprometidos en la Unión Minera.

Valencia 18

El Director general de Sanidad

Esta noche en el rápido de Madrid, es esperado en esta ciudad el señor...

Director general de Sanidad, don Francisco Murillo y Palacios.

Viene el señor Murillo a visitar oficialmente el Sanatorio Marítimo de la Malvarrosa, y su permanencia en esta capital parece se prolongará unos días.

Barcelona 18

Una causa por atraco.—Siete penas de cadena perpetua.

Ha sido hecha por el Fiscal la calificación de la causa incoada con motivo del robo a la casa Sallsachs, el 29 de Agosto de 1923, en que catorce individuos armados de pistolas se presentaron en dicha casa, llevándose 8 000 y pico de pesetas y además mataron al cajero, don Pedro Villalta, y perseguidos los autores por el público al huir, dispararon las pistolas que llevaban, hiriendo a once transeuntes.

El presidente de la Mancomunidad.

El presidente de la Mancomunidad, señor Sala, sale esta noche para Mallorca, donde pasará unos días.

Esta tarde ha facilitado una nota a los periodistas, explicando el motivo de su viaje a Madrid, que ha sido el de cumplir con su deber como presidente de la Mancomunidad de Cataluña.

Nuevos billetes

En la Sucursal del Banco de España de Barcelona se ha recibido una remesa de nuevos billetes, que por acuerdo del Consejo del Banco se pondrán en circulación en sustitución de los actuales.

Dichos billetes son de 1.000 y 500 pesetas, de tamaño menor que los actuales. Llevan la fecha de 10 de Mayo de 1907 los de 1.000 pesetas, y de 15 de Junio del mismo año los de 500.

ULTIMA HORA

Madrid 19 (16:30)

El Jefe del Tercio

Se ha nombrado Jefe del Tercio de Marruecos al señor Franco, que con este motivo y por sus relevantes méritos asciende a Coronel.

Notas de Palacio

Esta mañana despachó con S. M. Majestad, el Vocal del Directorio general Rodríguez Padre, el cual nos dijo que aún no se habla firmado la combinación militar.

—Esta mañana fué bautizado en la Capilla de Palacio el quinto hijo de los Condes de Villaguzano.

Ofició el Patriarca de las Indias. Asistieron al acto la infanta doña Isabel y muchos aristócratas.

—El domingo próximo, a las diez y media de la noche, se celebrará un baile en las habitaciones particulares de S. M. la reina viuda doña María Cristina.

El Marqués de Estella

Se encuentra acatarrado el Presidente del Directorio.

Firma del Rey

Entre los decretos firmados hoy por S. M. el Rey, figuran los siguientes:

Promoviendo a Arcediano de la Catedral de Granada, a don José Sánchez, Canónigo de la misma.

Nombrando Canónigos: de Santander, a don Bonifacio Fernández; de Cádiz, a don Francisco Sánchez; de Zamora, a don Aureliano Sevillano; y de Santiago, a don José Seosane.

De Barcelona.—Una detención

Participan de la ciudad condal, que ha sido allí detenido un sujeto llamado José Fernández, autor del atentado al Noy del Sagre el año 1921.

AGENCIA NACIONAL.